

El Eco de Cartagena

Diario deano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE INGLATERRA

La cuestión irlandesa en la Cámara de los Comunes

Bien merece unas breves consideraciones el trascendental discurso del primer ministro inglés cuyas rotundas afirmaciones han de servir de base para juzgar su futura política, para con los irlandeses católicos, defensores de su libertad, de su independencia, mil veces pedida y denegada.

Hizo honor Lloyd George, en su discurso, a la lealtad con que el pueblo irlandés ha mantenido la tregua, no produciéndose desde que se pactó, ninguna heccho sangrienta ni de hostilidad. Lanzó, no obstante, una grave imputación, de ninguna manera probada, sobre el desembarco de armas en Irlanda de procedencia alemana, dando origen con ello a que inmediatamente el Gobierno alemán se haya apresurado a rechazar ese cargo.

Con gran habilidad y aplastante lógica señalaba el primer ministro inglés la necesidad en que se encontró, dado el estado de cosas, de tratar con los representantes fenianos, pues si no era con los mismos irlandeses, ¿con quién podía haber tratado la solución de la cuestión de Irlanda? No es la primera vez que la Gran Bretaña trata y negocia con rebeldes, pues parecidas negociaciones llevó a cabo con el Transvaal y el Estado libre de Orange, cuando la tenaz resistencia del Africa del Sur exigió terminar la contienda, que de otra suerte hubiera costado innumerables sacrificios de sangre y dinero.

El terrible dilema de la cuestión de Irlanda es: paz o guerra. Para resolverlo armónicamente y en términos de paz, precisa es la negociación. Si por el contrario se quiere aplastar por la fuerza de las armas el exaltado sentimiento nacionalista del pueblo irlandés, entonces tendrían que ir a la ocupación armada de un suelo que es completamente hostil a Inglaterra y que en guerra de guerrillas derramaría su sangre, pero haría verter a raudales la del ejército invasor.

Esas han sido, en síntesis, las principales ideas del discurso de Lloyd George contra la proposición de censura, que, puesta a votación, fué desechada por 499 votos contra 43. Una vez más se ha puesto de manifiesto la habilidad política del leader inglés en sortear las mayores dificultades, y a mi modo de ver, de todo el debate, quienes salen mejor parados son los irlandeses, pues con la votación del Parlamento implícitamente se reconoce su personalidad y la fuerza efectiva de ese pueblo que a todo trance, incluso el suplicio, defenderá sus libertades.

Si se le reconoce como potencia hostil, ¿por qué pues, la asistencia de Lloyd George en arrancar a los fenianos su declaración de lealtad a la Corona? Esa argucia, que en pura lógica sería una petición de principios, tiene, en mi sentir, un aspecto de evidente aprensión y temor a las consecuencias que se podrían derivar si se eximiera a los irlandeses de esa condición. Porque el día en que eso sucediera e Irlanda fuera reconocida como república independiente, tratando con Inglaterra, ¿qué argumento podría oponerse al Africa del Sur, Australia, Canadá, India y demás dominios cuando negaran la obediencia a la Corona y la sujeción al imperio? Entonces, el finis Britanniae sería un hecho.

Este es, por el momento, el estado de la cuestión irlandesa, y tan culminante y crítico lo ha debido apreciar el mismo Lloyd George, que ha cancelado el pasaje que tenía reservado en el «Aquitania» para embarcarse

hacia Nueva York y Washington, viaje en el que estaba muy encariñado por el gran papel que esperaba desempeñar en la Conferencia del desarme, convocada por Harding. De todas maneras, con todos estos incidentes la fuerza de los fenianos no hace sino acrecerse y no ha de tardar el día en que el sacrificio de tantos mártires nacionalistas y los ideales de la isla vecina se vean recompensados con el paladino reconocimiento de su personalidad política, bien definida.

SILIGRO.

Londres, Noviembre 1921.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Madrid nuestro amigo don Antonio Ruiz Meseguer. —De Almería ha venido la bellísima señorita Rosita Diaz Spottorno.

Notas varias

Según nos comunica hoy el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, noticia que insertamos en la sección correspondiente de este diario, ha sido ascendido a General de Brigada el distinguido y bizarro coronel del regimiento Sevilla, don Juan Manuel García Altiave.

A las muchas felicitaciones que está recibiendo, una la nuestra muy sincera.

Enfermos

Se encuentra restablecida de su larga enfermedad la distinguida señorita Amelia García Parreño.

—Restablecido de su enfermedad hemos saludado a nuestro querido amigo el Agente de Vigilancia don José Navarro Mora.

—Sigue mejorando de su dolencia don Alberto Musiara, Comisario de Policía y buen amigo nuestro.

—Está restablecida de su enfermedad la distinguida señora doña María Diaz de Guardiola.

—Ha experimentado alguna mejoría en su grave enfermedad don Francisco Albaladejo.

—Esta tarde le ha sido administrado el Santo Viático a don Antonio Martínez, practicante de la Sociedad Española de O. Naval.

Letras de luto

Esta mañana a la 1, seguido de numeroso acompañamiento, se ha verificado el sepelio del cadáver de la que en vida fué virtuosa señora doña Carmen Deckler Valverde, viuda de Pedreño.

A sus inconsolables hijos, y muy especialmente a nuestros queridos amigos don Enrique, don Luis y don Mariano, enviamos el testimonio de nuestro pésame y pedimos a Dios derrame sobre ellos el bálsamo de la resignación cristiana, en estos trances supremos, por cuanto que el Domingo también falleció su abuela, y madre de la difunta, respectivamente, doña Carmen Valverde Hernández, que residía en Madrid.

El submarino B-1

Esta mañana ha salido a alta mar para efectuar las últimas pruebas, el primer submarino construido en los Astilleros de la S. E. de O. N., en esta ciudad, y que lleva por nombre B 1, dando éstas, como las anteriores pruebas, feliz resultado.

Dentro de pocos días será entregado oficialmente a la Marina.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris. — Tratamiento de las enfermedades venéreas crónicas
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez, Petrola del Ayuntamiento, 1.ª planta

De la guerra

Entierro de un soldado

La gravísima enfermedad que venía padeciendo el soldado del Regimiento de Caballería, de Triviño, Nicolás González, natural de Júcar, que estaba en el Hospital de la «Cruz Roja», ha tenido en la madrugada de hoy el triste fin que se esperaba, pues el desgraciado soldado entregó su alma a Dios después de haber recibido los auxilios de nuestra religión.

Su cadáver fué depositado en la capilla del referido Hospital de Sangre, siendo velado por las señoras de la Junta, Hermanitas de la Caridad que allí prestan sus servicios, por un hermano del muerto llegado ayer, y por los jefes y socios de la «Cruz Roja».

Esta tarde a las cuatro ha tenido lugar su entierro, organizándose el cortejo en la forma siguiente:

Asilados de la Casa de Misericordia; secciones de camilleros de la «Cruz Roja»; coche con el féretro que iba envuelto en la bandera de la referida Institución y del cual pendían seis cintas que llevaban soldados de los diferentes cuorpos y armas de guarnición en esta plaza.

En la presidencia vimos al coronel del Regimiento Cartagena, que ostentaba también la representación del Gobernador Militar; Jefe de Estado Mayor del Departamento, que llevaba también la representación del Capitán General; señor Arcepreste, el presbítero don José Aguirre Guerra, el General de Sanidad, Comandante de Caballería, don Francisco Llorca y don Domingo Madrona en representación de la Junta de caballeros de la Cruz Roja y jefes y oficiales de la misma.

Seguía numeroso acompañamiento, sobre todo militares, y la banda de música del regimiento «Cartagena», que ejecutó repetidamente la inspiradísima marcha fúnebre «Un recuerdo» de nuestro colaborador don Julio Hernández.

Cerraba la comitiva una sección de reclutas de los regimientos de Infantería de esta guarnición.

Al entrar en la ciudad el cortejo un grupo de chicos de la «Casa del Niño» con sus profesores, arrojó gran cantidad de flores sobre el féretro, siguiendo por la calle del Carme, Puerta de Murcia, Mayor y Plaza de Santa Catalina, donde se despidió el duelo. Hasta el cementerio acompañaron al cadáver las señoritas enfermeras de la Cruz Roja Antonia Espinosa y Mercedes Orruna y una señora de la Junta Directiva.

En la puerta de la parroquia castrense de Santo Domingo se le cantó un responso, como se había hecho antes en la capilla del Hospital de la Cruz Roja.

Sobre el ataúd fué colocada una gran corona de flores naturales, de la que pendían unas cintas con sentidas dedicatorias de las señoras de la Junta y Damas enfermeras.

El hermano de la víctima marchará mañana a su casa, costeándole las señoras de la Cruz Roja todos los gastos y dándole una cantidad en metálico para su madre que está paralizada.

Misas de requiem

Esta mañana a las once y media se han dicho misas en la Parroquia de Santo Domingo, en homenaje a las almas de todos los muertos en la actual guerra de Marruecos y que pertenecieron al batallón expedicionario de Sevilla.

El templo se ha visto concurridísimo de familias, habiendo asistido también el General 3.º Jefe de la plaza señor Casaldueño, los coronels del 88 y 70 señoras García Alda y Zamel,

MODAS CASA PAMPLO

Confección para señoras y caballeros, a la medida. Modelos de las mejores casas de París en Abrigos, Capas, Salidas y Echals
Laneria - Sedería - Terciopelos y Pañería para caballero y señora
Cortinajes de tul, terciopelo y paño; alfombras, tapices y pajes de salón Ropa blanca, mantelerías y juegos de cama en hilo y algodón
Exposición en el Gran Hotel del 5 al 25 de Noviembre

y numerosas comisiones de Jefes y oficiales y soldados francos de servicio.
Desecan en paz las almas de los que defendiendo a la Patria, encontraron gloriosa muerte.

Donativos

Relación de los encargos remitidos al Batallón Expedicionario de Sevilla el 29 de Noviembre de 1921 en el vapor «Vicente la Roca».

Madrinas de guerra

Un paquete para Antonio Rodríguez Pastor de la señorita Tonita Gandia.
Otro para José Moreno Martínez de la señora del Coronel Fajardo.

Otro para Manuel Moreno Martínez de la señorita Clotilde Fajardo.

Otro para Antonio Pérez Reina de la señora doña María Picón de Brotons

Otro para Eduardo Adarve Moreno de la señora doña Blanca Mazt de Ochoa.

Otro para Susana Rodríguez Galiano de la señorita María Barrionuevo.

Otro para Damián Sandoval Cánovas de la señora doña María Salmerón de Azuar.

Otros encargos

Un paquete para el soldado Alfonso Manuera Ponce.

Otro para el soldado José Fernández González.

Una caja para el Alférez don Cristóbal Mostajo.

Una caja para el Teniente Coronel don Luis Augusto Palma, del Batallón Expedicionario de Regimiento de Córdoba, enviada por don Luis Piató Herrero.

Un paquete para el soldado Domingo Ortiz Conesa, enviado por don Nicolás Ortiz.

Otro para el soldado Angel Vergel, enviado por Pepito de la Vega.

Otro para el soldado Antonio Rada, enviado por Pepito de la Vega.

Otro para el Alférez don José Miguélez Gómez.

Otro para el Alférez don Anselmo B.ñón.

Una caja para el soldado Alfonso Pérez Cobacho, enviada por don Juan Pérez.

Otro para el corneta Francisco Bravo Vive.

Otra para Antonio Pellicer Heróndez.

También va una máquina de escribir con su tapa para el soldado Mariano Esourra.

Becerrada benéfica

Los cabos de Infantería de Marina organizadores de la becerrada a beneficio de los soldados enfermos del batallón expedicionario en Larache, de dicho Regimiento, nos han manifestado que de hacer buen tiempo, se verificará el próximo domingo a las tres de la tarde.

No dudamos que el público concurriera, llenando la plaza.

«EL BAR»

A cargo de DOS HERMANOS
Concesionarios del Café y Restaurant del Chálet

Marina Española, 69 y Villamarín, 1 Cartagena

En este «Bar» hay los ricos mariscos del Cantábrico: Ostros, Percebes, Almejas, Langostinos y Merluza.

También se servirá ricas Gambas, sartidos bocadillos, y su completo servicio de Restaurant.

Información de Marina

Varias noticias

Esta tarde a las dos ha hecho entrega de la Habilitación del contratorpedero «Osado» el Contador de Navío don Jesús Aracil al Teniente de Navío don Manuel Durán y Piñero, el que embarcó en dicho buque como segundo Comandante.

—Mañana saldrá de este puerto para el de Mallorca el contratorpedero Osado.

—Han verificado su presentación en el B. M. de este Departamento y se les da ingreso en la Sección de su clase, los segundos Contramaestros don José Rodríguez Aledo y don Ramón Rodríguez Lago.

—Se concede licencia al segundo Contramaestre don José Ruiz.

—Se dispone que el Escribiente de la Armada don José Vicente Franz pase la revista próxima de tránsito en este Departamento.

—Se expide tarjeta de identidad a favor del 2.º Definidor don Francisco de Paula Oliver.

—Se nombra coo comandante del remolcador número 1 el capitán de corbeta don Jacobo Rodríguez y San Martín.

—Embarca en el acorazado «España» el capitán de corbeta don José Barrera.

—Entrega el mando del cañonero «Marqués de Melilla» y embarca de tercer comandante en el acorazado «Peláyo» el capitán de corbeta don Ricardo Bruquetas.

—Se concede enganche al cabo de marinería del Submarino A 3 Juan García; al cabo de mar del torpedero 4 Rafael Cánovas, y al de igual clase del submarino A 3 Macedonio Espinosa.

—Se anuncia concurso para cubrir la plaza de maestro mayor del ramil de Artillería del Arsenal de Cartagena que tendrá lugar en 1 de Febrero próximo.

SUCESOS

El guardia municipal Angel Sánchez detuvo a José Goda Alarcón, de 16 años, sin domicilio, detenido en la calle del Duque por desobediencia y escandaloso y por profetar blasfemias al ser conducido por el citado guardia a la Comisaría.

La guardia municipal condujo a la Comisaría al individuo Antonio Gutiérrez Martínez, detenido en la calle de la Gloria a instancia de los vecinos de la misma, por cometer actos inmorales.

El guardia municipal Pablo Calonge detuvo en la calle del Angel a José Blanes Navarro, por escandaloso y riña con otro indivi iuo que se dió a la fuga y que no se conoce.

La guardia nocturna detuvo al individuo inglés Ricardo Anderson, marino del vapor «Freicol» surto en el puerto, por escandaloso en la Plaza de Santa Catalina y romper los cristales de la consagración de los señores Joaquín...